

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD

Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras. Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre. Toda la correspondencia y giras deben dirigirse al ADMINISTRADOR. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

PRECIO DE LA SUSCRIPCION

MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Men.  
PROVINCIAS Y PUESTOS DE OFICINA. 2 Ptas. Trimestre  
EXTRANJERO. 3 Ptas. Trimestre  
ULTRAMAR. 4 Ptas. Trimestre

Por menor, 25 céntimos ejemplar. Por mayor, 50 cént. 500 ejemplar.  
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

AÑO LV.—NÚM. 17.015

Madrid.—Jueves 3 de Septiembre de 1904.

Cinco ediciones diarias.

Píase en t. p. EL GRAN LICOR CHINO

DESCANSO DOMINICAL

## Lo legal y lo arbitrario.

No pertenecemos a la categoría de quienes llaman a grandes voces a la justicia y la arrojan de su casa en cuanto pretenden entrar en ella. Pedimos mucho tiempo el descanso dominical; calificamos de egoístas a quienes se negaban a concederlo a sus obreros; firmamos la enmienda presentada al Congreso pidiéndolo para la Prensa y, por lo tanto, no sería decoroso que ahora protestásemos contra él.

La ley manda descansar desde las doce de la noche del sábado a las doce de la noche del domingo, y nosotros cumpliremos la ley. Eso es lo legal.

Pero junto a lo legal surge lo arbitrario, y nosotros nos oponemos a lo arbitrario con todas nuestras fuerzas, recurriendo a todos los medios y empleando cuantas fórmulas encontremos.

Descansaremos desde las doce de la noche del sábado a las doce de la noche del domingo; pero los diarios que salgan de nuestras máquinas condecorados al amparo de la ley, no van a poder ser vendidos.

Si tal sucede, se cometerá la más grande de las arbitrariedades, resultando que el Gobierno convierte una ley social en un arma vengadora, pues claro es como la luz del día, que perderemos tres números. El día sábado, porque no se puede vender el domingo; el día domingo, porque no se puede condecorar, y el día lunes porque, desde las doce de la noche hasta las cuatro de la mañana, hora del cierre para los trenes mixtos, no hay mortal que comparezca y tire cuatro planas.

Respetamos la ley, y por respetarla le tributaremos obediencia; pero abominamos de la arbitrariedad, y por abominar de ella recurriremos a todos los medios, sin reparar en consecuencias, para no ser víctimas de ella.

Un Reglamento no puede falsear el espíritu de una ley, y el Reglamento la falsea. Fue su espíritu parlamentario que se descansase un día entero, y no hay razón alguna que sincere el atropello de obligar a los diarios a que pierdan tres días, en el lícito ejercicio de una industria creada al amparo de la ley, y con la que viven millares de familias.

No hay mercancía alguna más que el periódico que de al vendedor el 63 por 100 de beneficio, puesto que damos a tres céntimos lo que es revendido en cinco.

El vendedor no tiene más capital que una peseta, y con esa peseta, invertida sucesivamente en diarios, gana por la mañana, por la tarde y por la noche, el alimento cotidiano, resultando que el domingo no comerá, por no consentir que venda los diarios hechos el sábado al amparo de la ley.

Santo y bueno que caiga el peso de la monstruosidad sobre las Empresas, obligándonos a cerrar a las doce de la noche; pero no cabe en cabeza humana que se condene a morir de hambre a los vendedores, prohibiéndoles vender lo que nosotros, doblando el presupuesto y ordenando que los telegramas sean todos urgentes, podemos elaborar al amparo de la ley.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA cumplirá la ley, descansando de las doce de la noche del sábado a las doce de la noche del domingo; pero oponiéndose a la arbitrariedad, el atropello, a la expropiación, reclamará la licitud de vender en domingo lo confeccionado en sábado al amparo de las leyes.

DE SALÓNICA

## ATROCIDADES BÚLGARAS

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Un trágico suceso acaba de desarrollarse en Ghirdabor, aldea situada a dos horas de Salónica.

Ayer noche, a eso de las diez, una partida de 60 insurrectos, aprovechando la ausencia de los soldados turcos destacados allí, penetró en dicha localidad, haciendo nutrido fuego de fusilería, que amedrentó a los habitantes, obligándolos a encerrarse en sus casas.

Un grupo de los revolucionarios cercó el puesto de guardia de la gendarmería, donde se encontraban tres gendarmes, únicos preparados para detener a Ghirdabor, los cuales, ante la superioridad numérica de sus enemigos, juzgaron prudente no oponerles resistencia alguna.

Desde ese momento los revolucionarios fueron dueños absolutos de la situación, y parecía que la cosa iba a terminar ahí, porque los insurrectos se contentaron con hacer algunos disparos contra las ventanas de la casa que ocupaban los gendarmes.

Pero desgraciadamente no fue así.

Al mismo tiempo que sucedía lo relatado frente al cuerpo de guardia de la gendarmería, presentose otro grupo de revolucionarios en la casa de Traiko Sterion—uno de los notables de la aldea y jefe del partido griego,—al que encontraron rodeado de su mujer y de sus dos hijos y niñas.

El jefe de la partida insurrecta preguntó a Sterion por qué se había negado a entregar 30 libras turcas al Comité macedonio, y después de este preámbulo ordenó a las mujeres que se retiraran.

Las dos jóvenes obedecieron, pero la vieja quiso resistirse, y bien pronto rodó por el suelo, herida de una puñalada en el pecho.

Procedieron entonces los afiliados a como ellos decían—arreglar sus cuentas con la familia Sterion, a la que acusaban de haberlos traicionado el año último.

El viejo Traiko fue atado y materialmente cosido a puñaladas, después de haberle cortado la nariz y las orejas; a su edad, le sacaron los ojos, y le cortaron la nariz, los labios, las orejas y las partes genitales, apuñalándolo, además, brutalmente, pues se han contado en su cadáver más de 50 puñaladas.

Su hermano Athanase, de veinticuatro años, sufrió la misma suerte.

Mientras se desarrollaba tan horrible crimen, los insurrectos hacían nutridas descargas de fusilería en las calles de la aldea, de cuyo fuego resultaron gravemente heridos, uno de los vecinos de la localidad y un niño de ocho años.

Cuando los revolucionarios hubieron saciado su sed de odio y de venganza, pegaron fuego a la casa de los Sterion, y se retiraron tranquilamente.

Los habitantes de Ghirdabor recobraron entonces la perdida serenidad y corrieron en auxilio de la desgraciada familia; pero únicamente consiguieron salvar del fuego los cadáveres del viejo Sterion y de su hijo mayor. El más pequeño fue encontrado al día siguiente entre los escombros, completamente carbonizado.

Las tropas que han salido en persecución de los insurrectos no han obtenido, hasta ahora, resultado alguno satisfactorio.

I. Modiano.

Agosto, 31 de 1904.

## OTRA VEZ LOS MOROS

Español preso.—Policía mallatratada.—Reclamación de Cologan.

Tánger 6.

A pesar de las continuas y enérgicas reclamaciones que a cada paso se ven obligadas a formular las Potencias europeas para castigar los desafueros de las autoridades tangerinas, éstas siguen empujadas en no enmendarse.

Hoy se embargó un español; los soldados del bajá le cogieron y se le llevaron arrastrando hasta la cárcel. En cuanto se tuvo conocimiento del hecho, se presentó en la prisión un policía español para reclamarle; pero los soldados, en vez de entregarle el preso, acometieron al policía y le maltrataron bárbaramente.

La colonia española ha protestado indignadísima de esta nueva agresión.

Nuestro ministro, Sr. Cologan, ha presentado a Mohamed Torres una enérgica protesta, pidiendo el inmediato castigo de la soldadesca.

Rulz.

LATROCINIOS LITERARIOS

## NO TIENE REMEDIO

«LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, con una nobleza, que los caracteriza, esta siempre nuestro modesto nombre al tomar de nuestras columnas alguna noticia para comentarla.

Esta lealtad periodística es por nosotros profundamente apreciada, por el contraste que forma con la de otros colegas y por venir de quien, víctima diaria en su magnífica información de la guerra—en la cual, como terreno baldío, todo el mundo entra a saco—está, merced a ello, más dispensado que nadie de ciertos miramientos.

Así, no nos extraña, que antes de poner al telegrafo de nuestro corresponsal de Sevilla, acerca de los falsos martirios de Mulero, vibrante y enérgico comentario, cite la procedencia de la noticia. Al revés de otros, que no la citan, aunque copian y no comentan.»

(De España).

No tiene por qué agradecerse el querido colega nuestra manera de proceder, pues el decoro profesional, siendo como es el cumplimiento de un deber de conciencia, no merece gratitud.

Jamás, ni una sola vez hemos publicado una noticia tomada de nuestros colegas sin citar su procedencia, por entender que la propiedad literaria es tan sagrada como las demás, y por lo tanto, que es un latrocinio el apoderarse de lo que otro colega paga.

Sabe España que desde hace tiempo imperan en esta casa la franqueza y la franqueza. Y por saberlo no se extrañará de que le digamos que será inútil cuanto haga para conseguir de gran parte de los colegas procedimientos decorosos al tratarse de respetar la propiedad ajena.

Para ellos todo lo ajeno es suyo, y con tal de llenar sus columnas no vacilan en apoderarse de lo que otros pagamos con grandes sacrificios, convirtiendo el oficio periodístico en un bandaje literario que les permite tener noticias sin pagarlas.

Nos hemos convencido de que todo cuanto se haga será estéril, y aun cuando a diario se apoderan de lo que nos cuesta muchos miles de duros, ni siquiera intentamos aplicarles el correctivo de la publicidad.

Tenga paciencia el querido colega como nosotros la tenemos, y consúlese de los latrocinios periodísticos con la compensación que produce el proceder digno y caballerosamente.

ESCÁNDALOS PALATINOS

## LA PRINCESA FUGADA

La Prensa extranjera continúa dedicando su atención preferente a la fuga de la Princesa Luisa de Coburgo, hija del Rey de los belgas.

En Viena especialmente no se habla de otra cosa.

Ahora resulta que la Princesa no huyó en automóvil, como se había dicho, sino en un coche de alquiler.

Este carruaje condujo a la ilustre enanadora y su amante el teniente Mattasich hasta la estación de Hof, donde tomaron el tren.

La policía ha podido seguir las huellas de los amantes por Hof y Munich hasta Lindau, en el lago de Constanza.

Creese que habrán ido a refugiarse en la Suiza alemana, probablemente en Zurich o sus alrededores.

El cochero que llevó de Elster a Hof a la Princesa y su amante refiere que a eso de la media noche salió del hotel Wettiner con una mujer. Trescientos metros más allá, otra señora y tres caballeros subieron al carruaje. A dos de ellos les conoce el auriga de haberles guiado en paseos misteriosos a la luz de la luna.

Cuando llegaron los viajeros a Hof, el tren de las cinco y media de la mañana, que se proponían tomar, había ya salido.

Tuvieron que refugiarse en una fonda, donde esperaron el tren de las ocho y media.

El cochero afirma que reconoció a la Princesa. Antes de regresar de Hof, uno de los viajeros le dio 20 marcos de propina, rogándole que volviese a Elster lo más despacio que le fuera posible.

Las condiciones en que la Princesa huyó del hotel Wettiner son muy curiosas. No bajó por la ventana, como se había dicho, pues había quedado comprobado que las cortinas quedaron prendidas con alfileres, según tenía la costumbre de dejarlas todas las noches.

Luisa de Coburgo abrió la puerta de su alcoba con una llave falsa: al pisar la calle, llevaba las botas en la mano; pasó sin inconveniente por delante de la portera, a quien probablemente habría alguien administrado un narcótico, y a través también el cuarto del huésped Weitzer, un fondista de Florisdorff, que sin duda contribuyó a la realización del plan de la fuga. Ya en la calle, a los pocos minutos se instaló en el landó de que hemos hablado, y la llevó a Hof.

Que la Princesa pasó por el cuarto de Weitzer, situado en el piso bajo, no admite duda. En la habitación del fondista de Florisdorff se ha encontrado un guante de la fugitiva.

Weitzer, que acaba de regresar a Viena, ha declarado que el plan de evasión quedó concertado en una entrevista de media hora que en 23 de julio último celebró la Princesa con Mattasich en la Exposición de Bellas Artes de Dresde. La ejecución del plan sólo sufrió el retraso de un día por la minuciosa vigilancia que ejercían las personas que rodeaban a Luisa de Coburgo, las cuales mostrábase muy inquietas.

Por la noche, la puerta de la alcoba en que dormía la Princesa hallábase cerrada por fuera; habían podido sacar una llave falsa, que tenía Luisa en su poder, pero alguien advirtió señales de cera en la cerradura y ésta fue cambiada, a pesar de lo cual nadie pudo evitar que recibiera, no se sabe cómo, una nueva llave falsa, la Princesa Luisa.

Weitzer, llegado a Elster hará unos quince días, instaló en el mismo hotel que la Princesa. Ocupó al principio una habitación del primer piso, pero consiguió algunos días después otra del piso bajo que da al jardín, y que, por lo tanto, servía para facilitar la fuga. Huelga añadir que no tenía Weitzer en el hotel Wettiner otro objeto que ayudar a la Princesa a que huyese.

En los últimos días, el propio teniente Mattasich residió también en Elster, donde halló el modo de pasar inadvertido, frecuentando diariamente el trato de las personas en quienes podía confiar y que habían de auxiliarse para el rapto de la hija del Rey de los belgas.

Weitzer confirma estos informes, añadiendo que cuando la Princesa Luisa, gracias a la llave falsa, pasó por delante de la portera, halló en el cuarto del fondista de Florisdorff, donde penetró inmediatamente, al conde Mattasich y a otra persona.

La Princesa se puso entonces las botas que había llevado en la mano para cruzar sin hacer ruido un pasillo, al cual daban las habitaciones del doctor Hanss, que reemplaza al doctor Pierson, de la señorita Gebauer, del dueño de la fonda y de una hermana de éste.

La Princesa, el conde Mattasich, Weitzer y la persona que acompañaba al conde, salieron en seguida del hotel sin que nadie les molestara, ni lo advertiese.

A unos 600 metros de la fonda esperaba un coche de dos caballos, en el cual subieron en compañía de Maria Stoeger, que se había encargado de buscar un co-

chero, pues en el último momento los fugitivos acordaron renunciar al automóvil que les aguardaba a cierta distancia.

Refiere Weitzer que en el trayecto de Elster a Hof la Princesa mostraba decisión y firmeza extraordinarias, diciendo: «Mut, kinder, mut! (Valor, niños, valor!)» Y no cesaba de repetir lo dichosa que se sentía por haber recobrado su libertad.

Según el fondista Weitzer, las joyas que ha podido llevarse la Princesa representan una gran cantidad. En el saco de mano guardaba unos preciosos pendientes, que valen 800.000 francos cada uno, y un rosario adornado con diamantes y benedicto por el Papa.

Weitzer se separó de la Princesa el jueves por la noche, y no ha querido decir dónde está ahora Luisa de Coburgo, limitándose a afirmar que se halla en lugar seguro, acompañada de Mattasich.

Ha añadido que se proponía la Princesa someterse al examen de médicos alienistas.

Según su opinión, la Princesa, no sólo no es una voluntad débil, como se ha dicho, sino que es una mujer de mucho valor y sangre fría. Durante la fuga, fué la más animosa de todos.

El *Friedenblatt* dice que la Princesa está actualmente en Zurich, en la clínica del profesor Forel. Se propone demostrar que se halla en el pleno uso de sus facultades para poder librarse de la tutela del Príncipe Felipe de Coburgo. Este, por su parte, renuncia a toda persecución contra los cómplices de la fuga; pero está decidido a no omitir medio alguno para que la Princesa vuelva al sanatorio.

Otras noticias confirman lo que ya dijimos acerca de que la casa de los Coburgo no intentará acción alguna contra Mattasich, pero el Príncipe Felipe reivindicará todos sus derechos legales de marido para apoderarse de su esposa.

## La huelga de Marsella

París 6.

La huelga de Marsella se ha recrudecido.

Los conductores de carros siguen negándose a trabajar.

Los vehículos que recorren las calles van escoltados por la fuerza pública.

Los buques que llegan continúan sin descargar.

Algunos almacenes de construcción de carros han abandonado, por ahora, las reivindicaciones obreras en lo que se refiere a la jornada de las ocho horas, aplazando la resolución del asunto hasta que se celebren nuevas conferencias entre los representantes de los obreros y de los patronos.

El alcalde protege a estos últimos para buscar sustitutos a los huelguistas.

Han llegado a Marsella tres delegados de la Federación Nacional de Puertos, Docks y Rios de Francia.

R. Blasco.

## CONTRA UN ALBACEA

Jerez de la Frontera 6.

Ha sido presentada en el Juzgado una denuncia contra un albacea perteneciente a elevadas clases sociales, que según el menor, que es el denunciante, ha dilapidado el capital que testamentariamente administrase.

El asunto es escandalosísimo, y la reserva que existe entre las personas que entienden en el testamento, me impide dar más detalles por ahora.

El albacea, cuyo nombre reservo, ha nombrado su abogado a D. Juan Lassaleja, y el menor, en cuyo nombre se ha establecido la acción judicial, a D. Juan Cortina.

El juez no ha dictado aún providencia.

EL CORRESPONSAL.

# RUSIA Y JAPÓN

INFORMACION TELEGRAFICA

DE NUESTROS CORRESPONSAL

## Noticias particulares

ATAQUE A PORT-ARTHUR

San Petersburgo 6.

(Recibido el 7.)

Oficialmente se ha hecho pública la noticia de que las fortificaciones de Port-Arthur sufrieron desde el día 28 de agosto próximo al 1.º del corriente un terrible bombardeo; pero que cuantos asaltos de defensa fueron rechazados.

J. Perosio.

NOTICIAS DE TOKIO

París 6.

(Recibido el 7.)

Comunican telegráficamente desde Tokio que el general Kuroki ocupó con sus fuerzas a Yantai después de un violento combate, y que los rusos continúan su retirada hacia el Nordeste.

El ejército japonés continúa avanzando, teniendo a Mukden como objetivo.

A 20 millas al Sudeste de dicha ciudad se han librado ya muchas escaramuzas. La retaguardia rusa procura contener la rápida marcha de Kuroki, y el grueso del ejército ruso, vencido en Liao-Yang, prosigue su retirada hacia el Norte.

LAS TROPAS DE LINEWITCH

París 6.

(Recibido el 7.)

Telegrafían de San Petersburgo explicando que el general Linevitch, con sus tropas, no haya acudido en socorro de Kouroupatkine, por la necesidad de tener fuerzas disponibles en la región de Vladivostok, ante el fundado temor de alguna expedición japonesa contra dicha plaza, ó contra la isla Sakhaline, amenazada también de una invasión.

EN PORT-ARTHUR

París 6.

(Recibido el 7.)

Telegrafían de Chefú que los japoneses continúan activamente las operaciones del sitio contra Port-Arthur, y que los chinos llegados hoy a aquella población dicen que durante los días 2 y 3 la plaza fue bombardeada terriblemente; pero que los sitiadores no obtuvieron ninguna ventaja en sus asaltos.

KOUROUPATKINE

Y LA SITUACION DE MUKDEN

París 6.

(Recibido el 7.)

Un despacho de San Petersburgo dice que en el Estado Mayor se desmiente que la situación de Kouroupatkine se haya hecho crítica.

Es verdad que su retaguardia ha sido muy castigada; pero hasta ahora ha conseguido rechazar todos los ataques.

El paso del río Iaitseke por los japoneses ha producido evidentemente vivas inquietudes; pero es falso en absoluto que la plaza de Mukden haya sido evacuada por las tropas rusas.

El Estado Mayor ruso declara que toda la supuesta evacuación se ha reducido al natural transporte, aconsejado por la más elemental prudencia, de las Administraciones militares, Instituciones civiles y parte de los habitantes, a quienes se ha

enviado a Kharbin, en previsión de un abandono eventual que impongan las circunstancias al ejército ruso.

También afirman en el Estado Mayor que las tropas del general Linevitch siguen todavía operando en la región de Vladivostok.

LO QUE DICE OYAMA

París 6.

(Recibido el 7.)

Comunican de Tokio que el mariscal Oyama transmite al Gobierno del Mikado un largo y detalladísimo despacho acerca de las operaciones llevadas a cabo por el ejército de su mando, desde el día 28 de agosto próximo pasado al día 4 del corriente.

Dice el mariscal japonés mucho de lo ya transmitido a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, y declara que los rusos ocupaban todavía en aquella fecha las minas de carbón de Yantai, lo cual indicaba que por el Este pudiera librarse otra batalla.

Dice que la resistencia que oponen las tropas rusas es desesperada, y da mucha importancia a los combates de la retaguardia moscovita, diciendo que su esfuerzo puede salvar al grueso del ejército de Kouroupatkine de un desastre.

R. Blasco.

LA PRENSA Y LA OPINION

París 7.

Los despatches de San Petersburgo dicen que la actitud que observa la Prensa rusa resulta curiosa y característica en extremo.

Algunos órganos rusos han sacudido por fin el letargo moral en que desde hace mucho tiempo parecían sumidos, y procuran valientemente con ingeniosos juegos de palabras eludir la acción de la censura oficial.

Esta impone a los periódicos rusos la obligación ineludible de permanecer silenciosos ó publicar tímida y exclusivamente las noticias oficiales que les son facilitadas a propósito de la guerra.

En sus apreciaciones acerca de los acontecimientos que se desarrollan en el Extremo Oriente, los periódicos rusos *Novoye Vremia*, *Roussia*, *Vostok* y *Ross* dan gran impulso a este movimiento curioso de la Prensa, publicando artículos de concepción y forma novelescas que impresionan vivamente al público.

Los lectores asiduos de esta parte de la Prensa rusa sorprendense de la actitud adoptada por los diarios del Imperio, y les hace presentar la evidencia de un gran peligro cercano.

La situación actual de la opinión en Rusia parece engendrar un movimiento de reacción contra la fatal apatía ordinaria, y es posible que logre por fin arrancar un grito al vigor y energía nacionales, los únicos capaces de remediar la situación eminentemente crítica del Imperio moscovita.

Havas.

LA PRENSA ING. ESA

París 7.

(Por teléfono, de Londres.)

La prensa inglesa afirma que Kouroupatkine y su ejército ha logrado evadir ya los peligros que le amenazaban, y admira su retirada, calificándola una vez más de admirable en la Historia.

48 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

causa alguna, y á menudo, sólo por capricho, se entusiasma de este modo por una actriz, sin que ésta le aporte una nota nueva, un género más ó menos artístico, inesperado.

La *Dama Rubia* había ya cantado dos canciones.

Primero una canción fin de siglo; otra—contraste picante—canción del género llamado 1830: una con la música alegre y juguetona de las canciones en que se ha hecho famosa la Ivetta Guilbert; otra, tierna, sentimental, deliciosa.

Con la primera había hecho reír; hizo llorar con la segunda, porque, es preciso reconocerlo, ambas las había dicho á la perfección.

Y luego... aquella mujer debía ser admirablemente hermosa, á juzgar por lo que el antifaz de terciopelo dejaba ver de su rostro.

«Cómo brillaban sus ojos negros detrás de los agujeros de la máscara!»

«¡Qué deliciosamente ovalada era su cara! Su boca bien dibujada, de labios finos y rosados, sonreía graciosamente, dejando ver una encantadora fila de diminutos y preciosos dientes.»

Sus orejas eran pequeñas y bien formadas; sus rubios cabellos rodeaban su pura frente formando una especie de diadema aureola, casi vaprosa.

Por debajo de la máscara, sobre el carrillo izquierdo se descubría un lindo lunar negro, que contrastaba de un modo notable con su blanca tez.

Algunos pretendían conocer aquella señal. Se citaban varios nombres... La baronesa de T., la señora M., la mujer divorciada del banquero... ó la condesita de V... L...

Y luego, era pequeña, fina, modernista, con un talle que podía abarcar con los diez dedos, tallo ideal que no impedía tener unas espléndidas caderas y un busto de rara perfección.

Llevaba un traje de raso amarillo pajizo, adornado con bordados de perlas.

Su cuerpo era escotado en punta, muy aguda, casi hasta la cintura, por delante y atrás, y dejaba ver, discretamente, su cuello, su garganta muy bien formada y redonda, así como sus hermosos brazos, pequeños, pero morbidos y muy blancos, porque tenía un cutis sobrio, de ese grano delicado particular á las rubias.

Ninguna alhaja la adornaba. Sólomente se había prendido un ramo de botones de oro naturales á la cintura.

Al cantar la *fin de siglo* había estado provocativa, arrebatadora, interesante, pero sin groserías, con mucho arte y discreción.

Cuando cantó su canción 1830, la detalló con voz tan dulce, con entonaciones tales, que habían hecho correr un estremecimiento entre el auditorio.

LA DAMA RUBIA

Si, si, el encanto estaba roto. El señor de Géryny se dijo que lo intentaría, todo para escapar al ridículo. Se volvió hacia Alberico y le dijo:

—Que la señora de Géryny diga verdad ó mentira, en ambos casos me pertenecerá. Mañana os mataré.

—Nos veremos—replicó Alberico—pero antes tengo que declararos que la señora

Morning-Post dice que Kouropatkin...

Es casi seguro que de todas maneras...

La mayor parte de los enfermos son...

El general Stoesel habita al abrigo...

R. Blasco-Harry. LA BATALLA PROXIMA

Los telegramas de San Petersburgo...

Hasta entonces el cuartel general...

Algunos correspondientes creen poder...

Esta posición tiene la ventaja de que...

EL VIRREY ALEXEIEFF

El Virrey Alexeieff ha regresado a...

En la conferencia que celebró con...

Otros telegramas de San Petersburgo...

El Sr. Labra dará dos conferencias...

LA RETIRADA DE KOUROPATKINE

Un despacho de San Petersburgo...

De dar crédito a estos nuevos informes...

Las lluvias torrenciales convierten...

Los japoneses entre tanto, distribuidos...

El general Kuraki pone actualmente...

El general Nodzu a su vez hostiliza...

El orden con que se efectúa la retirada...

Ya puede calcularse lo que habrá de ser...

R. Blasco. POR EQUIDAD

LOS TOROS EN DOMINGO

Nos parece muy bien que no haya toros...

Pero al aplicar la ley, se va a ocasionar...

Perico Niembro, por ejemplo, ha firmado...

No será justo respetar por un término...

Cuando los gobernantes pueden conciliar...

Si Niembro compró toros y contrató...

El Sr. Labra le sustituyó el Sr. Callejo...

Esta labor fué continuada con supremo...

Al Sr. Ríos sucedió el Sr. Lázaro, que...

Terminaba las notas de mi anterior...

Es el primero y más interesante de todos...

En la Era de MLVIII, día de las...

Continúan los comentarios acerca de...

LABRA EN GIJÓN

Los elementos republicanos gijoneses...

El Sr. Labra dará dos conferencias...

Esta madrugada ha detenido la policía...

La composición de la bomba.

Los peritos químicos tardarán todavía...

El Juzgado ha interrogado al anarquista...

El juez ha ordenado nuevas detenciones...

Este era panadero y un orador furibundo...

Recientemente intentó realizar un mitin...

El viernes entregarán los peritos su informe...

FIGUEROLA. NOTAS DE VIAJE

RECUERDOS DE LEÓN

Una reparación justa.—Los fueros de...

En mi primer artículo acerca de la sin...

Pero como esta excepción, cuando de...

El Sr. Laviña, arquitecto encargado...

Esta labor fué continuada con supremo...

Al Sr. Ríos sucedió el Sr. Lázaro, que...

Terminaba las notas de mi anterior...

Es el primero y más interesante de todos...

En la Era de MLVIII, día de las...

Continúan los comentarios acerca de...

obispos, abades y próceres del reino...

Dejando aparte lo relativo a fueros...

Y el 24, que, más explícito, dice:

«Las panaderas que dieren de menos...

Por último, y para que se pruebe una...

Es casi seguro que en los presentes...

De todas maneras, cuando la ley ex...

«Asimismo mandamos que se paguen...

De manera que—¡oh inocencia de las...

«Aprovechar, Sr. Osma!

«Pero si estas leyes nos parecen extra...

Dice así: «No sea presa ni juzgada...

Lo triste de estas benéficas disposic...

Y no se conoce otro medio en la Hist...

No deja de observarse cierta proporci...

Los inocentes y nonradisimos patriotas

que redactaron la Constitución del año...

«43. Cualquiera que intentare quebrantar...

«No le va en zaga la depreciación...

«Cree el buen rey que nadie será osado...

«Si caeciese, que no lo creo, que yo...

«No hay medio de evitar, al leer estos...

«Por lo demás, aunque no fuese más...

«En las fórmulas modernas, los ministros...

«Por lo demás, aunque no fuese más...

«Otras dos notas curiosas se observan...

«En el próximo artículo diremos algo...

«En el próximo artículo diremos algo...

«En el próximo artículo diremos algo...

TRENES DETENIDOS

Zaragoza 7. Han estallado sobre esta...

A causa de las de la noche última...

En estas estaciones se hallan detenidos...

Trabajase activamente en la vía para...

El personal confía en que a las tres...

NOTAS MUNICIPALES

Cobranza del arbitrio sobre los perros.

Para proceder a la cobranza de dicho...

1.º La cobranza dará principio el día...

2.º Los interesados que, a pesar de...

3.º Los dueños de perros recogerán la...

4.º Al efecto de evitar molestias a los...

5.º Pasado el plazo que se fija anterior...

Domicilios de los recaudadores.

Conforme anunciamos, ayer han conf...

El Descanso dominical.

El proyecto de Escuelas.

El arquitecto Sr. Salaverry ha terminado

ya el proyecto para la construcción de...

«En vista de ello, uno de estos días...

LA REINA ELENA

En los círculos aristocráticos de esta...

Cada día que pasa es mayor la ansiedad...

La salud de la Reina Elena, fuera de...

«Si el recién nacido es varón, llevará...

«Aquí se espera el alumbramiento en...

Roma 3 septiembre.

La seguridad en Marruecos.

Paris 7. The Times publica un despacho...

Dice que los soldados de la guardia...

R. Blasco. COSAS DE TEATROS

Los estrenos por la tarde.

(De la edición de la noche.)

Yo podría dar cuenta a mis lectores...

También me dicen que en el rey del...

Pero yo no hablo del estreno de hoy...

Claro es que hay un sistema: anticipar...

Si cuento con que Loubet va a ir...

En la de San Petersburgo le recibía el...

Diarios hubo anoche que felicitaban...

Aun suponiendo que para reseñar las...

«Pero no tendremos ni los cinco minutos...

«El dilema es este: ó decirle al lector...

«Si algún teatro de los que estrenan...

«Todo esto que decirle al lector como...

«¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por...

«¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por...

«¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por...

«¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por...

«¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por...

«¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por...

«¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por...

que la situación requiere. Esta cuestión...

«¡Bravo, bravo!—clamaba el público.—Delicioso! ¡Exquisito! ¡Adorable!

«¡Bravo! ¡Bravo! ¡Bravo!—clamaron los espectadores, muy satisfechos.

EN UN JUZGADO MUNICIPAL

Los pendientes de una tiple.

La tiple es una de las artistas más bonitas que ha traído esta temporada a los Jardines...

Y es el caso, que la tiple tenía la costumbre de dejar su cuarto abierto cuando salía del teatro...

Tal fue el escándalo que se armó, y de tal fuerza el calor con que cada una defendía lo suyo...

Ayer mañana comparecieron ante el Juzgado municipal del distrito del Congreso, la tiple, su hermana, su madre, la joven que llevaba los pendientes...

Lo que no se puso muy en claro fue si hubo teatro de palabras, pero como desde luego se aparta la existencia de un delito de hurto...

Y así han quedado las cosas. La signorina Goboni ha retrasado su viaje abandonando a sus compañeros...

Como se ve, los pendientes han obligado ya a gastar unos cuantos pliegos de papel de oficio y harán que se escriban otros cuantos.

La Academia de Caballería

Valledor 7. Han terminado los exámenes en la Academia de Caballería.

Han aprobado el año último los alumnos siguientes: D. Celso Gólmayo, D. Octavio Vivanco, D. José Chacón y D. Manuel Condes.

Estos dos últimos son oficiales de Infantería. Ha ingresado en la Academia D. Felipe Borbón, hermano de los Príncipes de Asturias.

ORDOÑEZ

LA CORTE EN SAN SEBASTIÁN

CONFERENCIAS TELEFONICAS

San Sebastián 7. El ministro de Agricultura subió al medio día a Miramar y sometió a la firma del Rey un decreto disponiendo se ejecuten, mediante concurso, las obras para la calefacción del edificio de Bibliotecas y Museos.

El embajador de Austria y el director general de Agricultura, Sr. Prado y Palacio, estuvieron esta mañana en Miramar cumplimentando a la real familia.

A su paso para Lourdes, el nuncio de Su Santidad en Madrid, monseñor Rinaldini, se detendrá en Biarritz.

Propaganda republicana. En Irún se celebró hoy, a las nueve de la noche, un mitin republicano, en el que harán uso de la palabra los Sres. Salmerón (hijo) y Moriones.

Ejercicios militares. Las fuerzas del sexto batallón de artillería de plaza, de guarnición en San Sebastián, han salido para el fuerte Guadalupe, quedando aquí dos compañías al mando de un comandante.

Tiro de pichón. A pesar de la lluvia y de haberse dicho que se habían suspendido las tiradas extraordinarias anunciadas para ayer, no fué así.

Azúzcarra. El ministro de Fomento ha recibido un despacho del general Azúzcarra, diciéndole que se halla en Burdeos, y que por no haber podido empalmar allí el tren que le conducía no puede venir en el expreso de esta tarde, haciendo en el que llega aquí a las nueve de la noche.

La familia del ministro. Procedente de Zaldivar llegará aquí el jueves al medio día la familia del ministro de jornada.

Concurso hípico. Aumenta la animación para el concurso hípico, y se siguen recibiendo cada día nuevas adhesiones.

La fiesta anunciada tendrá lugar el 14 en lugar del 12, como estaba anunciado. El gobernador civil ha donado un reloj para premio en el concurso.

Law-tennis.

A causa de lo inseguro del tiempo se ha suspendido hasta mañana la primera prueba para el concurso internacional del law-tennis, que debió celebrarse esta mañana.

La escuadra de instrucción.

Aún cuando oficialmente se había anunciado la próxima llegada de la escuadra de instrucción, por noticias particulares recibidas aquí se supone que los barcos de la escuadra de instrucción que se hallan en el Ferrol, estarán en aguas de este puerto del 14 al 16 del actual.

San Sebastián 7.

Los demócratas. Mañana celebrarán en el restaurant del Club Cantábrico su acostumbrado banquete semanal los demócratas aquí residentes.

Entre ellos reina gran entusiasmo con motivo del mitin que celebrarán el día 11 en Pamplona.

El Sr. Canalejas tiene casi ultimado el discurso que pronunciará en aquel acto.

Hablando con el ministro. El Sr. Allendesalazar nos recibió a la hora de costumbre, manifestándonos que no tenía noticia alguna que comunicarnos, añadiendo que había recibido un telegrama del jefe del Gobierno, que se concreta a decir lo siguiente:

«Comentarios diversos sobre asuntos ya conocidos y que carecen de importancia.»

Habló después el Sr. Allendesalazar de la huelga de los obreros de la fábrica de Bilbao La Vasconia, diciendo que las últimas noticias reflejan impresiones más satisfactorias que las días anteriores.

Finalmente dijo el ministro de jornada que había recibido la visita del embajador de Austria, quien manifestó que permanecerá en San Sebastián hasta la llegada del encargado de Negocios, y que entonces marcharía al extranjero a disfrutar la licencia de dos meses que le ha concedido el Gobierno de su país.

En la Exposición de Industrias. El ministro de Agricultura visitó esta tarde la Exposición de Industrias de la provincia, acompañado del gobernador civil y del presidente de la Cámara de Comercio.

El Sr. Allendesalazar vio todas las instalaciones examinando detenidamente el aparato inventado por el Sr. Basca para evitar los descarrillamientos en los trenes.

De teatros. La compañía de Loreto Prado-Chicote terminó anoche sus compromisos en esta capital.

Han salido ya para Madrid los artistas que componen aquella compañía.

Loreto Prado y Chicote, que marcharán mañana por el segundo expreso, se proponen reanudar sus tareas en el teatro Moderno de la corte hacia el 20 del corriente.

Ferías. Se están terminando las instalaciones de los barraques en el Paseo de los Fueros para la celebración de la feria, que empezará el próximo día 10.

En el Casino. En el salón de fiestas del Gran Casino se ha celebrado hoy una matiné organizada por la aplaudida cantatriz francesa Eugène Housset, con la cooperación de otros artistas.

El salón ofrecía brillante aspecto. La concurrencia era muy numerosa y distinguida, predominando el elemento de la colonia francesa.

Los artistas todos fueron muy aplaudidos.

Dato y el Concordato. Según se dice en los corrillos de la gente política que aquí veranea, se considera posible que Dato presida en el Congreso la Comisión que ha de dictaminar en el proyecto de reformas del Concordato.

El general Azcárraga. A las ocho de la noche ha llegado el general Azcárraga.

El capitán general, el gobernador y el alcalde, fueron a la estación a esperarle a las nueve de la noche, encontrándose con que ya hacía una hora que había llegado. En vista de ello se trasladaron al hotel Continental, donde se hospedó, para saludarle.

Archivo provincial. Mañana se inaugurará en Tolosa el Archivo provincial.

El coronel Crespo. En Irún se ha verificado el entierro del coronel Crespo, víctima del accidente ferroviario de hace días.

Concurso de Law-tennis. Mañana se verificará el concurso de Law-tennis al que concurrirá el Rey y para el que hay extraordinaria animación.

D. Benito Zozaya. En Fuenterriabá, donde se hallaba veraneando con su familia, ha fallecido D. Benito Zozaya.

QUIROGA

DESDE BARCELONA

Barcelona 7. Tormenta. Esta madrugada ha empezado a descargarse una tempestad con agua y truenos. Sigue lloviendo.

El descanso dominical. Los industriales de diferentes gremios de esta ciudad celebran frecuentes reuniones para tratar del cumplimiento de la ley del Descanso dominical.

El gobernador, a quien acuden los industriales con frecuencia, excusase de resolver, limitándose a hacer cumplir la ley.

Los panaderos han acordado cesar en el trabajo los domingos a las siete de la mañana.

Los cocheros también exigen a sus patronos el descanso en ese día.

La Junta local de Reformas sociales ha declarado que las tabernas se hallan comprendidas en la ley y que deben cerrarse, por lo tanto.

Los taberneros han protestado. La aplicación de la ley dará lugar a muchos incidentes.

Disolución de una sociedad. La Sociedad titulada Unión Defensora de Inquilinos, compuesta de anarquistas que se proponían organizar una huelga general contra los caseros en un día señalado, en que todos los adheridos no pagasen el alquiler de las casas, se ha disuelto hoy.

Las causas son que el gobernador, previendo el conflicto, ha opuesto tales trabas al funcionamiento de la Asociación, que ésta no ha tenido más remedio que disolverse.

Contraheste herido. El obrero Juan Vidal, ocupado en la construcción de un gasómetro en la fábrica de gas Leibar, fué despedido por el contraheste inglés por más señas, al terminarse la obra.

Vidal exigió a dicho contraheste la colocación de nuevo en otra cosa, a lo que aquí se negó.

Furioso el obrero, esperó anoche en la puerta de su casa, hirviendo al inglés de un tiro de revolver.

El agresor fué detenido por la policía.

Ahora los de Montjuich. El Diario de Barcelona publica una carta del anarquista Calles, insistiendo en que le autorizaron con saña inaudita en el castillo de Montjuich, y añadiendo que está dispuesto a mantenerse firme en sus afirmaciones ante los tribunales de justicia.

El anarquista dice además que el gobernador del castillo no interviene en los martirios, pero que los tolera, permitiendo que el teniente Portas entrara y saliera en los calabozos a todas horas, convirtiéndolos en un antro de horror.

El Diario de Barcelona, por su parte, hace constar que se limita a publicar la carta, como contestación al suelto que antes publicó, diciendo que convenía saber si en la leyenda de Montjuich hubo verdugos o camufladores.

Barcelona 7. Festejos. Decididamente se celebrarán grandes festejos durante la octava de la Virgen de la Merced.

Maniobras militares. A pesar de la lluvia las fuerzas de artillería y caballería han comenzado a practicar ejercicios militares, preparativos de grandes maniobras.

Mitín anarquista. El domingo se celebrará un mitin de protesta contra los obreros que piden firmos a contra quienes no impiden el espectáculo proporcionado por el trabajo.

Consejo de guerra. Se ha celebrado el Consejo de guerra contra el coronel retirado D. Juan Pujol, por desobediencia a la autoridad judicial en funciones.

El hecho tuvo lugar el año pasado, y fué como sigue: Prestaba el Sr. Pujol declaración en cierta causa, y el juez le exigió que apoyase sus declaraciones con juramento.

El Sr. Pujol se negó a ello, alegando que sus creencias se lo impedían, prometiéndole, en cambio, decir la verdad, bajo su palabra honrada, y firmando la declaración en tal forma.

Esto fué considerado por la superioridad como desobediencia a la autoridad, y se instruyó la correspondiente sumaria.

Defendió al procesado el general Sr. López Díaz, demostrando que no hubo tal desobediencia, pues el Sr. Pujol sólo resistió a la invitación que le fué hecha para que accediese a jurar.

El fiscal ha pedido para el procesado cuatro meses de arresto y 700 pesetas de multa. La sentencia no será conocida hasta que no la apruebe el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Afirmase, sin embargo, que ha sido absolutoria. El viernes se reunirá la Junta Local de Reformas sociales, para tratar del asunto del descanso dominical y resolver varias reclamaciones interpuestas, entre las que figura una de los obreros de las fábricas de gas y electricidad.

Torpederos franceses. Han llegado los torpederos franceses números 253 y 255, procedentes de Málaga, llamando la atención la rapidez y seguridad de su marcha, a pesar del oleaje.

Huéspedes incómodos. Preocupa hondamente a la opinión pública la frecuencia con que se cometen robos de importancia en esta población.

Sábese que aquí se han refugiado infinidad de rateros franceses, que pasaron la frontera huyendo de la persecución activa de que son objeto por parte de la policía de la nación vecina, a consecuencia de las últimas huelgas.

FIGUEROLA

BOLSA

Table with 3 columns: COTIZACIONES, DIA 6, DIA 7. Includes sections for INTERIOR, ABONIZABLE, OTROS VALORES, and CAMBIOS.

OPERACIONES. Al contado, 597.400. A fin de mes, 1.000.000. A fin de próximo, 411.000.

OPERACIONES. Obligaciones municipales, 420.000. Idem id. pago de expropi. a fin de próximo, 419.500.

OPERACIONES. Banco Hipotecario, 4.000. Accionistas idem de España, 6.000.

OPERACIONES. Idem del Banco Hipot. de España, 21.500. Idem de la Compañía A. de Tabacos, 1.000.

OPERACIONES. EL EL CERO. (Últimos cambios.) Interior, fin de mes, 77-72, 70-80, Alicante, 59-50.

OPERACIONES. HERRAJE DE METALES. Londres 7. Cobre, 57 libras, 3/16 toneladas. Calma.

OPERACIONES. HERRAJE DE METALES. Plomo, 11 libras, 11/16 toneladas. Calma. Hierro, 15 libras, 1/2 toneladas. Sin operaciones.

OPERACIONES. HERRAJE DE METALES. Plata, 28 pen., 3/16 onzas. Calma.

OPERACIONES. HERRAJE DE METALES. MOBBAN, PUÑO Y COMPANIA. París 7. 8 por 100 francés, 95-60, 45 por 100 italiano, 000-00, 3 por 100 portugués, 62-07, 4 por 100 turco, 97-75, Exterior español, 88-00, 2 1/2 por 100, 128-00, De Cuba, 100-00, de Londres, 235-00, 1/2 por 100, 15-00, Fast Rand, 23-00, Norte, 17-00, Alicante, 28-00, Mosambico, 00-00, Mozambique, 32-00, Oceania, 42-50, Transvaal C. L., 0-00, Zambeze, 00-00.

Los sucesos de Vinaroz.

Castellón 7. Anoche se celebró la reunión de los presidentes de las Sociedades obreras con asistencia de 18 de estos, de la C. de la Unión, en representación del diputado D. Fernando Gasset, y de representantes de la Unión Republicana, los Casinos de Artesanos y la Juventud Republicana.

La reunión terminó después de las doce, habiéndose acordado enviar un telegrama al ministro de la Gobernación, protestando de la disolución de las Sociedades de Vinaroz.

También se manifestó el deseo de celebrar un mitin y aquella población, en favor de los obreros de aquella población.

Castellón 7. El gobernador ha autorizado a las Sociedades obreras para que mañana celebren un mitin, denegándoles, en cambio, la manifestación que proyectaban.

El mitin se verificará a las nueve de la mañana, en el almacén del jefe de los federales, D. Enrique Jimeno.

Mitín en Castellón. En el Centro de la Unión Republicana se ha celebrado el mitin que ya anunciamos.

El local era insuficiente para contener al numeroso público que había acudido.

Han hablado los señores Company, Serna y Gasset (D. F.). Este último relató cuanto ha ocurrido en Vinaroz en el actual conflicto, no proponiendo ahora la línea de conducta que se debiera seguir, porque mañana lo hará en el mitin de obreros, por ser estos los primeros interesados.

Se ha abierto una suscripción en favor de los obreros de Vinaroz. PEREZ.

INAUGURACION DE ESLAVA

La temporada teatral de invierno sigue animadísima. Anoche fué Eslava el que abrió sus puertas, ofreciéndonos, como la Zarzuela, la novedad de un estreno a primera hora.

Eslava, como el Cómico, es uno de los teatros en que mejor encaja esa llama de género chico, ese género de lo que sea, que lo mismo se adapta al melodrama que al género de lo bufo, que de igual manera se pretende remontarse a lo sublime encarnado en el Tarugo de El puño de rosas, que sin querer aparece grotescamente ridiculo en el organista de La alegría de la huera.

Por eso hay que ser justos, y hasta si se quiere benignos, y no exigir a las Compañías que en esos teatros actúan, ni a las obras que ofrecen a la sanción del público, las condiciones artísticas o literarias que las preceden para que unas y otras no pasen de lo chico a lo infimo.

Lo que en Eslava ó el Cómico puede tolerarse, sería imponderable en Apolo ó la Zarzuela, teatros dedicados, desgraciadamente por el arte, la música y la literatura nacional, a esas funciones por horas, que han matado nuestra antigua y hermosa zarzuela y su causa única de que el genio artístico del público merezca toda clase de ensueño.

Nada he de decir, por lo tanto, en general, de la compañía de Eslava: primeramente porque bien esta para ese teatro, y después, porque todos los actores y actrices que la forman han sido ya juzgados por la crítica y aplaudidos ó sorportados por el público en otros teatros de esta corte de las Españas, de esta Villa del Oso y del Madroño, de las inmundicias por las calles, de los sacacos de monedas desde la mañana de la mañana, en adelante por algo que el gobernador que nos acostamos temprano, del agua turbia, del difus, de la viruela, etc., etc.

En cuanto a El rey del calor, así se titula el engendro literario estrenado anoche es hijo legítimo, de legítimo matrimonio, del plausible deseo de ganar honradamente unas pesetillas, que por mis queridos amigos Crusellas, Lié, Pao y Calleja, yo sé apegado que lleguen a un millón, de que el género que funda sus existencias en las cargas bonitas de las tiple, en los pasos de can-can, en las exageraciones y asiracnadas de los que se clasifican como primeros actores, y en hacer reír, cueste lo que cueste, sea cualquiera el medio que haya que emplear para conseguirlo.

En la escena de Eslava está El rey del calor en su verdadero sitio; allí puede reír sin que nadie le dispute su trono, porque allí pueden permitirse chistes del color de los muchos que abundan en la obra, unos muy bien traídos, otros no tan oportunos; pero todos con gracia suficiente para que el nuevo monarca prometa larga y próspera vida.

El primer cuadro tiene situaciones que hacen reír de veras, es el mejor cuidado y no deja de tener originalidad dentro del género a que pertenece; el segundo, pasa; pero el tercero decepciona mucho, y el final desilusiona completamente, y fue causa de que en Eslava debían esperarse, en las proporciones que en Eslava debían esperarse, en las proporciones que en Eslava debían esperarse.

La música es bonita, alegre, de las que se pegan al oído.

El número del cafétoño gustó mucho, se repitió, y pronto lo tocarán los organillos, y el pascualito del tercer cuadro también merece aplausos, que yo prodigo con placer a Calleja y Lié.

La interpretación buena. Sofía Román, abnegada artista que tantos aplausos ha conquistado desde su inicio en su larga vida teatral, hizo su debut como característica, y si triunfos alcanzó como tiple y como actriz cómica, no menos conseguirá, seguramente, en la nueva fase con que nos muestra su talento artístico.

Carmen y Teresa Calvo muy bien, lo mismo que Elena Salvador y Carmen Andrés; González mejor que nunca, pero estuvo un poco exagerado que otras veces; Toleda y Garza Vintero, discretos; Marina trabajando con la misma buena fe de siempre; y los demás, bastante tenían con defender sus emboladas, como llaman los comediantes en su jerga teatral a los papeles sin importancia.

En resumen; que Eslava no empieza mal dentro de lo que representa en el arte escénico; que El rey del calor promete un largo reinado, y que Carlos Crusellas, Rafael Calleja, Antonio Pao y Vicente Lié están de nuevo en el teatro de Eslava honores de estreno.

Todos los artistas que en la obra tomaron parte fueron extraordinariamente aplaudidos, y especialmente Bonifacio Pinedo, que como es sabido, supo crear de modo inimitable el Tarugo, y que anoche renovó en el escenario de la Zarzuela el triunfo que conquistó en el de Apolo cuando el referido estreno.

UNA TROMBA. Guadalupe 7. A las cinco y media de esta tarde descargó sobre el término de esta población una furiosa tromba de agua que ha causado enormes perjuicios en las huertas próximas, dejando en la miseria a muchos hortelanos.

Las huertas situadas en los barrancos de Alamin y San Antonio han sido materialmente inundadas por las aguas, quedando arrasados los plantíos e inutilizados los frutos.

Causa verdadera lástima el triste aspecto que presentan los sembrados y plantaciones.

La fábrica de orujo, situada a la salida de la ciudad, en la carretera de Zaragoza, fué completamente inundada por las aguas, que en dicho sitio alcanzaron enorme ímpetu, hasta el punto de arrastrar caballerías y otras bestias.

La diligencia que hace el servicio desde aquí a Brihuega tuvo que suspender su salida hasta que la carretera quedase expedita, pues estaba anegada en gran parte.

Hasta ahora no se tiene noticia alguna de los efectos que la tromba haya podido producir en otros puntos; pero, sin duda, han debido ser desastrosos.

MARTIN. CONFLICTO TAURINO. El "Almanso" triple.

El gobernador interino, Sr. Díaz Merry, fué llamado a Madrid para resolver un conflicto taurino que se le había entrado por las puertas como consecuencia de las veleidades de un torero.

Es el caso, que el Almanso, torero que esta tarde lucirá su arte—si lo tiene—en la plaza madrileña, se había contratado también para hoy en las plazas de Badajoz y Barcelona.

Comprendiendo la Empresa de Badajoz que el Almanso, por muchos esfuerzos que haga no puede torrear en las tres plazas al mismo tiempo, comunicó al gobernador de la provincia lo que ocurría, en previsión de cualquier suceso ó alteración de orden público que pudiera sobrevenir entre los aficionados de Badajoz.

Dicha autoridad telegrafió al Sr. Díaz Merry, para que le enviase al Almanso, que debía torrear en la corte.

El diestro puso por pretexto, para no marchar esta tarde, que se encontraba enfermo, que pasara la hora del tren para Badajoz.

Por la noche se presentó en el Gobierno civil, ya repuesto de su indisposición, y manifestando que, en su lugar, había ido el mañador de novillos Maera, el cual torreará en Badajoz.

La corrida en Barcelona se verificará mañana, y para tomar parte en ella saldrá el Almanso de Madrid tan pronto como acabe aquí la corrida.

Y he aquí como se ha resuelto la pelaguda cuestión de que el Almanso torree en tres sitios distintos.

Si llega a ser el Guerrat.

Comprendiendo la Empresa de Badajoz que el Almanso, por muchos esfuerzos que haga no puede torrear en las tres plazas al mismo tiempo, comunicó al gobernador de la provincia lo que ocurría, en previsión de cualquier suceso ó alteración de orden público que pudiera sobrevenir entre los aficionados de Badajoz.

Dicha autoridad telegrafió al Sr. Díaz Merry, para que le enviase al Almanso, que debía torrear en la corte.

El diestro puso por pretexto, para no marchar esta tarde, que se encontraba enfermo, que pasara la hora del tren para Badajoz.

Por la noche se presentó en el Gobierno civil, ya repuesto de su indisposición, y manifestando que, en su lugar, había ido el mañador de novillos Maera, el cual torreará en Badajoz.

La corrida en Barcelona se verificará mañana, y para tomar parte en ella saldrá el Almanso de Madrid tan pronto como acabe aquí la corrida.

Y he aquí como se ha resuelto la pelaguda cuestión de que el Almanso torree en tres sitios distintos.

Si llega a ser el Guerrat.

D. BENITO ZOZAYA

En Fuenterriabá, donde se hallaba veraneando con su familia, ha muerto, a consecuencia de una pulmonía, el distinguido hombre público, afiliado al partido liberal, D. Benito Zozaya.

Como representante de dicho partido figuró en el Ayuntamiento, desempeñando en distintas ocasiones los cargos de teniente de alcalde y presidente interino, mereciendo en todos ellos plácemes por sus gestiones en pro del pueblo madrileño.

Hombre afable y de reconocida competencia mercantil, estuvo durante muchos años al frente de su casa editorial de música, en la que también prestó señalados servicios al arte.

A la familia del Sr. Zozaya, y muy especialmente a su hijo D. Luis, antiguo compañero nuestro y distinguido escritor, enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

EN EL TEATRO ROMÉA

DESAHUCIO MODERNISTA

Ayer, a las cinco de la tarde, ocurrió en el teatro Roméa un hecho que revela en su autor un desconocimiento absoluto de los derechos que asisten al arrendatario de un local, siempre que cumpla el contrato celebrado.

Lo sucedido tuvo lugar en la forma siguiente: D. Manuel García Cruz, arrendatario del café establecido en el teatro Roméa, recibió ayer tarde un volante del Gobierno civil, en el que se le rogaba que a las cinco de la tarde se estuviera en el citado coliseo, pues iba a ser inspeccionado éste y el café por el gobernador y el arquitecto provincial, Sr. Grases.

Cumpliendo la orden recibida se presentó en el teatro con las llaves del local que lleva en arrendamiento.

Inspeccionado el café por el citado arquitecto a presencia del delegado del Centro y del abogado de la empresa, éste, cuando salió el Sr. Grases, pidió auxilio al delegado para que no se cerraran las puertas del establecimiento, como zanjado a hacer inventario de los muebles y enseres que había en el mismo para sacarlos a la calle.

El delegado prestó el auxilio que se le pedía, y el letrado aludido, que ha sido juez municipal de Madrid, pretendió ejecutar un desahucio por un procedimiento nuevo, cual era su capricho; es decir, sacar los muebles a la calle sin mandamiento judicial.

D. Manuel García, al ver el atropello que se quería cometer, avisó inmediatamente al letrado D. Andrés Aragón, quien se personó en Roméa y procuró evitar lo que se pretendía hacer.

A todo esto las puertas del café continuaban abiertas.

No pudiendo continuar tal estado de cosas, el Sr. Aragón se presentó anoche en el Juzgado de guardia, donde formuló, a nombre de D. Manuel García, la oportuna querrela por allanamiento de morada.

En cuanto el juez de guardia se enteró de lo ocurrido, ordenó al arrendatario del café para que cerrara éste.

Así se hizo a la una y media de la madrugada, a presencia del Sr. Aragón, y con las consiguientes protestas de varios dependientes del propietario de la finca.

NOTICIAS

Hoy jueves se reúnen en banquete íntimo, que se celebrará en los Viveros de la Villa, los alcarreros, a invitación del Centro Alcarreño de Madrid, que preside el teniente de alcalde D. Enrique B. Chavarrí, para celebrar el día de la Virgen de la Antigua, patrona de Guadalupe.

El precio de la tarjeta para asistir al banquete es el de cinco pesetas, reinando gran animación entre la colonia alcarreña.

La policía continúa practicando activas pesquisas para descubrir al autor de los telegramas y noticias, dando cuenta del supuesto fallimiento del intendente de Marina Sr. Saralegui.

La Soledad. Desengaño, 10. La Comisión ejecutiva del Centenario del Quijote tiene acordado para los festejos que presentará en el paseo de Prado la célebre boda de Camacho, en la que servirán en tazas de un litro el célebre café torrefacto «La Estrella».

De venta: Montero, 32; Serrano, 32, y Fuencarral, 119.

A LOS COLEGIOS. Los Trinitarios Romanos, 7 y 9, tienen combinaciones especiales de los periódicos, ventajosísimas para anunciantes.

